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Л И  Д Е Р -  
1 И  МОНИН А

Ф лаг трудовой  славы 
в колхо зе  «Клич Ильи
ча» поднят в честь дояр  
ки третьей м оло чното - 
верной ф ермы А. Т. Ти- 
м ониной, надоивш ей за 
август по 293 ки л о гр а м 
мов м олока  от каж д ой  
коровы . Всего с начала 
года передовая д оярка  
надоила на ф ура ж ную  
ко р о в у  1934 кил ограм м а 
молока .

0 6  успехе рассказы 
вает «боевой листок».

П Я Т И Л E T K E -  
УДАРНЫЙ ТРУД!

БУДУЩЕМУ
УРОЖАЮ
В м ясосовхозе  «Д о бро  

■ ольский» уж е  посеяно  
600 гектаров р ж и  и 900—  
озим ой  пш еницы сорта  
«крас«одарская-39». Сев 
вели с од новре м ен ны м  
внесением  суперф осф ата  
семенами, протравлен
ными полуторной  д озой  
протравителя.

Врем енно приостано
вив сев, ввиду отсутст
вия достаточного количе 
ства влаги, мы с удвоен 
ной энергией ведем  под 
го то вку  почвы.

Восемь агрегатов ди 
скую т почву во всех от
делениях совхоза. М еха
низаторы  вы полняю т нор 
м у  на 130— 150 пр оцен 
тов.

О д новрем енно  р я д ко 
выми сеялками вносим  
в почву удобрения.

Н. ТОРКОВЕЦ , 
главный агроном.

В и з го то в л е н и и  н е с та н д а р тн о го  о б о р уд о ва н и я  и ре. 
м о н ге  м е х а н и зм о в  в р е м о н тн о -с тр о и те л ь н о м  цехе  Вол
го д о н с ко го  о п ы т н о -э кс п е р и м е н т а л ь н о го  завода самое 
н е п о сре д ств е нн о е  у ч а с ти е  п р и н и м а е т  э л е к т р о с в а р щ и к  
4 р а зр я д а  А л е кс е й  П е тр о в и ч  М о л е в с ки й . Он х о р о ш о  
владеет своей пр о ф е сси е й .

Н А С Н И М КЕ : А . П. Молевский.
Фото А. Бурдюгова,

Вести с Николаевского г и д р о у з л а  :_ _ _

РЕШАЮЩИЙ МОМЕНТ

Чер е з
Идет ударный месячник

д о р о г у  от к о н т о р ы
Активно включились в ударный месячник по под

готовке к зимовке животных в мясосовхозе «Боль- 
шонскии». Но только не на третьем отделении, где 
управляющий В. И. Семенов, секретарь парторгани
зации Г. Е. Сычев, зоотехник Ф. А. Буткова недоста
точно уделяют внимания мобилизации тружеников 
отделения на успешное проведение месячника.

Чтобы в этом убедиться, 
достаточно побывать на 
ферме, расположенной не
вдалеке от конторы.

Время послеобеденное. 
На территории фермы без
людье и тишина, которую 
нарушают лишь удары по 
металлу. Идем на звук. В 
помещении, где на зиму 
разместится дойное стадо, 
слесари П. Н. Шилеев, 
Г. В. Стец и И. Ф. Мар
кин меняют навозный 
транспортер. Но дело дви
жется медленно, так как 
в новом комплекте нет пи 
болтов, ни гаек.

— Дали нам указание 
использовать болты из ста 
рых транспортеров, — го
ворит Г. В. Стец. — Толь 
ко пока их открутишь, и 
месячник пройдет.
Действительно, металл до 

того поржавел, что слеса 
рям приходится вначале 
обрабатывать звенья тран
спортера при помощи со
лярки и паяльной лампы, 
затем уже, приложив не
мало усилий, отвинчивать 
болт. Втроем за полдня 
слесари сумели освободить 
из плена коррозии только 
\1 болта.

Ясно, что при таких 
темпах на быстрое завер
шение работ в коровнике 
рассчитывать трудно, если 
учесть еще, что не хвата

ет пальцев для транспор
теров, а для ремонта по
лов нет леса...

воды, даже летом, необ
ходимо греть котел на 
протяжении трех часов.

— Как же вы будете 
работать зимой? — спро- 
сили мы Михаила Василь
евича.

— Зима принесет много 
хлопот. — ответил меха
низатор фермы. — ведь 
для содержания 600 голов 
крупною рогатого скота 
мне придется запаривать 
по 12 тони корма. Но с 
таким котлом, чувствую, 
что скорее всего «запа
римся* мы со сменщиком.

К подготовке еще двух 
помещении на ферме сов- | 
сем не приступали (не ] 
считая побелки): в них не 
вычищен навоз, в крыше | 
светятся дыры, в дверях : 
щели. |

! Помещение кормоцеха 
Может быть, отраднее побелено только с наруж- 

положение в бытовом по- j ной стороны. Внутри же 
мегцеиии? Этого не ска- : копоть и пыль трехлетием 
жешь: оно ошарпано сн а-' давности, плесень на сте- 
ружп и внутри, стекла | иах 
выбиты, грубый стол да i
ветхие стулья — вот и все I Неприглядную картину 
удобства для отдыха. Ни : пришлось наблюдать нам 
плаката на стенах, н и !и  на сеннике фермы. Тер 
призыва: пустующие стен- ! риторию покрывают сотни 
ды отставлены за ненадоб- i разбитых тюков люцерны 
ностью в угол.

РАСТЕТ
ВЫРАБОТКА

К о л л е кт и в  л е со п е ре ва 
л о ч н о го  ко м б и н а та  с че
с ть ю  в ы п о л н я е т  свои 
о б я зате л ь ств а  по р о с ту  
п р о и зв о д и те л ь н о с ти  т р у 
да. В целом  по пр е д п р и  
я т и ю  в ы р а б о т ка  на од
н о го  р а б о та ю щ е го  за 
пе р и од  с на ча ла  года пе 
р е кр ы л а  плановое  за д а 
ние  на 5,2 пр о ц е нта .

Н а и л у ч ш и х  п о ка з а т е 
лей д оби лся  ко л л е кт и в  
це ха  д р е в е с н о с т р у ж е ч 
н ы х  п л и т . Здесь за  м е
ся ц  к а ж д ы й  р а б о та ю 
щ и й  в ы п о л н и л  работу 
на 1875 р уб л е й , или  на 
33 п р о ц е н та  б ольш е 
п л ан а . ,

Р ост п р о и зв о д и те л ь н о 
сти  тр у д а  д о с т и гн у т  бла
го д а р я  п р о ве д е н н о й  ре
к о н с т р у к ц и и  цеха . п о 
зв о л и в ш е й  у в е л и ч и ть  
п р о и зв о д с тв о  го тово й  
п р о д у к ц и и  и с о кр а т и т ь  
ко л и ч е с тв о  р а б о ч и х , а 
т а к ж е  э ф ф е кти в н о м у  и с . 
п о л ь зо в а н и ю  рабочего  
врем ени  на всех  п р о и з 
в о д с тв е н н ы х  у ч а с т н а х .

И. САШКИН.

На Николаевском гидро
узле наступил ответствен
ный момент. Сентябрь — 
решающий для. директив
ной стройки и должен 
пройти как месячник удар
ного труда тех, кто здесь 
трудится.

Все ближе то время, кот 
да иа гидроузле пройдут 
два важных события—про
пуск первого теплохода 
через судоходный канал и 
перекрытие реки Дон (1 но 
ября 1974 года).

По -ударному трудится 
коллектив участка ,М 1, 
возглавляет который моло
дой руководитель Виктор 
Иванович Ширяев. План 
строительно-монтажных ра 
бот за август коллектив 
выполнил на 201 процент, 
выработка на каждого ра
ботника составила 180 про 
центов.

Коллектив участка так
же успешно справился с 
восьмимесячной програм
мой. Общий объем строи
тельно-монтажных работ по 
генподряду составил более 
чем 200 процентов, собст
венными силами— 113, вы
работка составила почти 
НО процентов. Лучших ре
зультатов в работе на уча

стке добились ветераны 
стройки. Они же и нрнзна 
нн  победителями в социа
листическом соревнования. 
•>го бульдозеристы В. С. 
Щучкнн и В. М. Родионов, 
выполняющие нормы выра 
ботки на 150 и более про
центов. Не отстает от них 
молодежный экипаж экока 
патова, возглавляемый ма
шинистом Л. II. Пятико- 
вым, выполняющий нормы 
выработки па 130 проиен- 
топ.

На механизированном 
участке, который возглав
ляет молодой мастер И. Ф. 
Жакук. образны труда- по
казывает бригада скрепе
ристов. во главе с ветера
ном стройки Е. М. Пестр*- 
новым. В настоящее время 
бригада работает ня обрат
ной засыпке судоходного 
шлюза. Этот коллектив тру 
днтся слаженно, с хоро- 

• шпм качеством рабпт. Ко
лее трех лет механизато
ры бригады удерживают 
первенство r ссщналистиче 
ско.ч соревновании. Кроме 
того, и технику они содер
жат в образцовом состоя
нии .

П 3VBKOB. 
председатель совета 

профорганизаций треста.

Неприглядна и террито
рия фермы — бурьян да 
грязь. Не порадуют глаз 
здесь деревца пли цветы, 
а стоит выпасть дождю, 
вязнут ноги в грунте.

За бытовым корпусом 
расположен цех приготов
ления корма для живот
ных.

М. В. Бутков, кормоза- 
иравщик фермы, черты
хаясь. крутит вентили кот
ла. Более четырех лет. как 
# КВ-300» работает без ре
монта. Чтобы набрать не-
оиходнмую температуру

Горы навоза «красуются*
по соседству. Его даже не 
смогли '-буртовать, и при 
маленьком дождике навоз
ная жижа стекает на тер
риторию.

Первое хорошее впечат
ление от побеленных кор
пусов пропадает, когда на 
каждом шагу тебя встре
чают подобные сюрпризы...

П. КОЛЬЦОВ. Г. БАН
НОВА. Л. ЖОГОЛКВА, 

Ю. ИСАКОВА. В. ПШЕ- 
НИЧНМП — выездная 
редакция газеты «Ле- 
пинец».

НА КОСОВИЦЕ ку
курузы в к о л  х  о- 
зе' «Искра» р а б о- 
гали три двухсменных 
агрегата. Самый высокий 
//рожай зеленой массы 
получен н бригаде А. И. 
Гончарова. Участок н 
135 гектаров дал по 340 
центнеров зеленой мас
сы с гектара.

С Л О В О

С Д Е Р Ж А Л И

Хорошо работали шо
феры на транспортиров
ке зеленки. По 45—60 
тонн зеленой массы пе
ревозили от комбайнов 
к силг>(ным траншеям 
шоферы К. Павлов, 
П. Белокобыл ь с к и й.

ролов. С. Мплнарь,.4.
н  Г. рмо.юв ц другие. 
л . ИЛЛАРИОНОВА.

СОЛОМА В КОПИЯХ
О Т *

В птпцесовхозе имени 
Черникова заскирдовано 
1600 тонн соломы. 306 тонн 
ее подвезено к Местам зи
мовки скота. Все же надо 
сказать, что стягивают и 
скирдуют содомуJ в хозяй 
стве медленно.

При нем. в поле лежит 
самая пенная ячменная 
солома. Главный агроном 
ТТ. Ткаченко объясняет это 
тем. что они стягивали.го
лому прежде всего с тех 
площадей, которые шли 
под вспашку для сева ози 
мых.

Но это одна сторона де
ла. Причины же медлитель 
ноет и кроются в другом. 
Во-первых, механизаторов 
посылали на «АВМ-0,4» и 
другие объекты. Во-вторых, 
на сталкивании копен ра
ботает всего один «Бела
русь*, один агрегат занят 
и на стягивании соломы. 
Поэтому, случись поломка 
то ли иа «Беларусе», то 
ли иа одном из гусенич
ных, тянущих волокушу, 
тракторов, стягивание соло 
мы совершенно прекраща
ется. По этим причинам 
выпала в целом одна ра
бочая неделя.

Кроме этого, в последнее 
время снизилась и произ
водительность труда меха
низаторов. занятых на стя 
гиваиии соломы. А как раз- 
то сейчас, когда (‘ложи
лись трудные, условия в 
районе, да и в области, с 
севом озимых, такой рас
слабленности места пе 
должно быть.

Все имеющиеся в хозяй
стве тракторы и другие 
сельскохозяйственные ма
шины надо сейчас исЛоль 
зовать с наибольшей на
грузкой.

Главный агроном хозяй
ства Н. Ткаченко надеет
ся, что им удастся вырвать 
ся из прорыва. Из неубран 
ной от соломы площади 
лишь Г>00 гектаров—высо
коурожайные сорта. На 
них лежит 60(1—700 тонн 
ячменной соломы, тут бу
дет трудновато, а уборка, 
соломы с остальной площа 
ди не затянется.

Но это все же слишком 
тонкие и шаткие расчеты. 
Они могут и подвести. Гас 
чет надо делать, исходя из 
более производите.! ьиого
-использования техники, 
надо поставить дело так. 
чтобы агрегаты работали с 
раннего утра и допоздна.

Л ЖОГОЛЕВА.
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АКТИВНО, ПО-ДЕЛОВОМУ
Отчетно-выборная кам

пания в первичных проф- 
еоювных организациях в 
•тоц  году характерна тем, 
что она проходит ж канун 
сверш аю щ его года девя
той пятилетки, когда тру
дящиеся нашей Родины бо 
рютси за досрочное выпол
нение напряженных обя
зательств 1974 года.

С каж дых годом расши
ряется у  нас на химкомби 
вате круг профсоюзного 
актива. Это требование 
времени. Только за послед
ний год создано две новые 
комиссии, Это комиссия по 
охране воздушного и вод
ного бассейнов, которую 
Возглавила член завкома 
Н. Ф. Боденко, и комиссия 
по контролю за ходом 
строительства объектов соц 
культбыта во главе с чле-

ном завкома, заслуженным
работником вашего пред
приятия В- Т. Рыбалко.

Всего на комбината ра
ботает 22 постоянно дей
ствующие комиссии завко
ма. Ежегодно избирается 
около 500 человек в различ 
ныв профсоюзные органы. 
От их работы зависит ус
пех всех звеньев—начиная 
с профгруппы и кончая 
заводским комитетом.

В течение нескольких 
сроков возглавляют комис
сии завкома авторитетные 
активисты, такие как: 
Ф . . Г. Золотов, В. Д. Капу
стин, В. Т. Рыбалко, В. П. 
Карпенко, А. А. Исяко и 
другие.
Завком, опираясь на опыт 

наших лучших профорга
низаций, исходя из накоп
ленной практики подбора

я  расстановки профсоюз 
ных кадров, убедился, что 
чаотая сиена кадров проф
активистов не лучшим об
разом отражается на каче
стве их работы. Председа
телями цехкомов цехов 
№№ 4, 11, 13 неоднократно 
избирались В. Г. Рыбалко,
А. Е. Демина, JI. А. Холо
дов, А. Т. Самощенко и 
другие. Профсоюзные ор
ганизации, возглавляемые 
ими, являю тся одними из 
лучш их иа комбинате.

Эти цеховые комитеты 
профсоюза (по многолетне
му опыту) сразу после от
четно выборной конферен
ции составляют планы 
внедрения мероприятий но 
устранению отмеченных 
на выборах недостатков. 
В них учитываются также 
критические замечания ра

ботннков цеха, высказан
ные на отчетно-выборных 
собраниях профгрупп. Ме
роприятия, намеченные в 
плане, сразу ж е претворя
ются в жизнь.

Опыт работы этих цехов 
взят на вооружение при 
подготовке к  отчетам и 
выборам в текущей отчет
но-выборной кампании.

П рактика показывает, 
что если в подготовке соб
рания принимает участие 
широкий круг профсоюзно
го актива, оно проходит 
интересно, вносится много 
полезных предложений, ко 
торые позволяют более 
полно использовать все 
возможности для повыше
ния эффективности произ
водства, для улучшения 
профсоюзной работы.

Но подготовка отчетно
го доклада—это еще не 
все. Важно создать перед 
собранием обстановку вы-

сокого трудового напряже
ния, активизировать в кол
лективах массовый поиск 
резервов повышения про
изводительности труда, 
оживить работу смотровых 
комиссий по экономике и 
бережливости, комиссий по 
охране труда и технике 
безопасности.

' Это позволит глубже 
вскрыть недостатки и вы
работать такие решения, 
которые обеспечат дальней 
шее улучшение организа
торской и воспитательной 
работы профсоюзных орга
низаций, будут способство
вать повышению их боеви
тости.

Особое внимание сразу 
же после проведения вы
боров необходимо уделить 
обучению профсоюзного ак 
тива.

Н. АНДРЮЩЕНКО, 
председатель аавкома 

профсоюза.

и д е т  п о д п и с к а

ОКНО В БОЛЬШОЙ МНР
Выписал ли я  «Ле

нивец»? Без нее не обой
тись! Снолько подписы
ваюсь, все время выписы
ваю. Интересно знать, чем 
живет наш город и рай
он.»

Этот разговор с Генна
дием Шерстобитовым мне 
вспоминается всегда во 
время бесед с жителями 
микрорайона, многие из 
них почти дословно повто
ряют эт о т ' довод, когда 
речь заходит о подписке 
на 1975 год.

Сам Геннадий Щерсто- 
битов выписал три газеты 
в  три журнала,

Семья Людмилы Ягод- 
виковой — хормейстера 
ДК «Октябрь» — подписа
лась на щесть гавет н 10 
журналов. Супруги Н ов> 
сельцевы — Геннадий Ни
колаевич и Тамара Нико
лаевна — оформили под
писку более чем на 60 
рублей.

Ж урнал, газета стано
вятся все необходимее в 
жизни. Через них узна
ешь обо вс*м интересном 
в мире, знакомишься, с 
опытом работы различных 
специалистов, замечатель
ных героев труда. В них 
ярко раскрывается твор
ческая жизнь советского 
варода, его успехи по 
претворению аланов пар
тии в действительность-

Сейчас,. как правило, 
подписка оформляется на 
всех членов семьи. Во г, 
например, разговорился я 
р Валентиной Ивановной 
Левчиковой:

— У нас для каждого 
свое издание. Мужу — 
газеты «Правда», «Изве
стия», «Комсомолец», сы- 
ВУ Андрею—«Пионерскую 
правду» и «Мурзилку», а 
для себя я  выписала «Ле

нинец», журналы «Здо
ровье» в «Работницу».

т -  Привык я, — гово
рит Алексей Николаевич 
Левчиков, дежурный элект 
рослесарь цех* № 7 хим
комбината, развернув га-
зету, познакомиться со
всеми новостями на зем
ле. Газета — то ж е окно 
в большой мир.

Я тоже, оформляя под
писку на 1975 год, с удо
вольствием выписал и
«Ленинец». Нравится мне 
ата газета своей остротой 
В ; постановке многих проб
лемных вопросов, умением 
и посоветовать, и подска
зать, а порой и спросить 
с нерадивых.

Что бы мне хотелось 
прочитать в «Ленинце» в 
1975 году? Приближается 
знаменательная дата — 
30-летие Победы в Велпкой 
Отечественной войне. Не
забываемым дням мужест
ва _и героизма советсквх 
людей на фронте в  в ты
лу, выступлениям ветера
нов войны и труда нужно 
уделить больше внимания.

Еще, мне кажется, га
зета недостаточно подни
мает вопрос по воспита
е т »  молодежи, а эта проб 
лема в  связи с разверты
ванием строительства 
ВЗТМ очень влободневна.

На страницах «Ленин
ца» больше публиковать 
материалы, связанные с 
работой по месту житель
ства, с выполнением тру
дящимися Волгодонска, 
идущими к  25-летйю горо
да, замечательного девиза, 
В8ЯТОГО ими для успешно
го завершения IX  пяти
летки.

М. НЫРКОВ, 
секретарь 

микросовета № 4.

БЫ ТУ-ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ
Не раа ва страницах газеты «Ленинец» я встре

чали статьи, подробно освещающие темы бытового 
обслуживания населения. Это очень нужная тема. 
Кроме этого, газета уделяет мвого внимания усло
виям быта рабочих на производстве.

Считаю, что материалам ва бытовую тему в в бу
дущем следует отводить достаточно места на стра
ницах газеты.

Л. ЛАПИКОВА, 
парикмахер горбыткомбввата.

К ШАЧАЛУ ПАРТИЙНОЙ УЧЕБЫ

З Н А Н И Я ,  Н У Ж Н Ы Е  ВСЕМ
Н А К А Н У Н Е
Мы, учащ иеся 7 «б»

класса, впервые будем 
заниматься в этом году 
политучебой но теме «Наш 
Ленинский комсомол» и 
готовить себя к вступле
нию в его ряды. Занятия 
начнутся с первого октяб
ря. А сейчас идет подго
товительный период. Дел 
у  нас много. Готовясь к 
Ленинскому зачету, мы 
разработали свои обяза
тельства как ллчные, так 
и отрядные. Наш класс 
обязался иметь полную 
успеваемость и бороться 
за прочные и глубокие 
знанйя. Мы повторяем 
такж е материалы XVII 
съезда комсомола.

10 сентября в актовом 
зале школы собрались уча 
щиеся седьмых-восьмых 
классов, чтобы еще раз 
обсудить те задачи, кото
рые были выдвинуты на 
XVII съезде комсомола 
Л. И. Брежневым. С до
кладом по этому вопросу 
выступила директор шкэ- 
лы А. М. Дорохина.

С интересом ребята про 
слушали делегата XVII 
съезда комсомола Валерия 
Серова. Он рассказал нам 
о своих незабываемых 
впечатлениях, о встречах 
с делегатами и зарубеж
ными гостями. В заключе
ние он передал нам на
каз XVII съезда комсомо
ла, в котором говорится: 
«Пионеры! Будьте верны 
заветам Великого Ленина, 
делу Коммунистической 
партии! Готовьтесь встать 
в ряды Ленинского ком
сомола! Всегда помните: 
сегодня вы—дети, а завт
ра — советский народ!».

Ребята единодушно из
брали Валерия Серова в 
почетные пионеры. Помня 
заветы Великого Ленина, 
мы сделаем все, чтобы вы
полнить принятые обяза
тельства.

В; КУЗНЕЦОВА, А. БЕ
ЛИКОВ, В. КОВАЛЕН
КО — учащиеся Вол
годонской школы-интер
ната № 2.

УКР А И Н С КА Я  ССР. П артийны е и  ком сом ольские о р 
ганизации  Н иколаевской  области готовятся к  началу 
нового учебного года в системе по литическо го  образо
вания. В Доме по литическо го  просвещ ения Н иколаев
с ко го  обком а партии  идет подготовка  и переподготов
ка  пропагандистов, руко во д и те л е й  ш кол  ко м м ун и сти 
ческо го  труда, работает областной семинар и н стр укто - 
ров-методистов по техническим  средствам пропаганды  

НА СНИМКЕ (слева направо): и н стр укто р  по кл уб , 
ной работе Березнеговатского районного  Дома ку л ь т у 
ры  В. А . К отенко , лаборант учебного ком бината Чер
ном орского  судостроительного завода С. В. Афанасьев 
и инж енер управления эксплуатаци и  И нгулецкой  оро
сительной системы А. Н. А н д р уся к  зна ко м ятся  с тех 
ническим и  средствами пропаганды .

Фото К. Д удченко (Ф отохроника ТАСС).

В партийных 
организациях

о т ч е т ы  ;

КОММУНИСТОВ
Партбюро откормсовхояа 

«Волгодонской» постоянно 
повышает ответственность 
коммунистов за  поручен
ное дело, заслушивая с 
этой целью нх отчеты на 
своих заседаниях и партий 
ных собраниях.

На прошедшем недавно 
партийном собрании заслу* 
шан отчет главного агро
нома совхоза коммуниста 
П. Т. Клюева о его работе 
по улучшению культуры 
полей и использованию 
орошаемых земель. В об
суждении отчета приняли 
участие пять человек.

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ

Коммунисты парторгани
зация Цимлянской школы- 
интерната, как и в целом 
районная партийная орга- 4 
низация, завершили обмев 
партийных документов.

Итоги обмена партийных
документов рассмотрены 
на партийном собрании. С 
докладом по этому вопросу 
выступила секретарь партг 
организации А. Н. Гурова,
В обсуждении доклада при 
няли участие коммунисты 
П. В. Светашов, Л. С. Ка
зачек, Т. А. Пивоварова и 
другие. Намечены меры 
улучшения организатор
ской и политической рабо
ты коммунистов, повыше
ния их авангардной роли 
в борьбе за .глубокие п 
•прочные знания учащ ихся.'

ЗИМНИЕ ЗАБОТЫ
На партийном собрания 

коммунистов Цимлянского 
раибыткомбината рассмот
рен вопрос о подготовке 
производства к работе в 
зимних условиях.

С докладом по рассмот
ренному вопросу выступил 
исполняющий обязанности
директора И. В. Исаев. Осо 
бое внимание он уделил 
ремонту помещений я 
обеспечению домов быта и 
комплексных приемных 
пунктов топливом, соблюдо 
нию противопожарных ме
роприятий. С отдельными 
предложениями выступили
В. П. Кудинов, Л . А. Заи**- 
пина, Н. И. Кузнецов, А. С. 7  
Сапрыкин.

Пятилетка девятая. Август

ВЫПОЛНИТЬ плян —
ДОЛГ К А ЖДО Г О

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ОБОЗРЕНИЕ
В минувшем месяце 

коллективы промышлен
ных предприятий Волго
донска и Цпмлянска ус
пешно выполнили план 
реализации готовой про
дукции. В целом по горо
ду потребителям постав
лено различных изделий 
на 100,4 процента к зада
нию, по району — на 104 
процента. Сверх плана 
волгодонцы отправили 
продукции на 39 тысяч 
рублей, цпмлянцы — на 
133 тысячи рублей.

Значительно перекрыто 
и восьмимесячное задание. 
План с начала года по го
роду выполнен на 100,9 
процента, по району — на 
103 процента. Помимо за
дания волгодонцы поста
вили готовой продукции 
потребителям на 671 ты
сячу рублей, цпмлянцы — 
на 889 тысяч рублей. По

сравнению с тем же пе
риодом прошлого года 
объем реализованной про
дукции значительно уве
личен. По городу рост ре
ализации изделий состав
ляет 4 миллиона 759 ты
сяч рублей, по району —
4 миллиона 127 ты сяч.руб
лей.

Ниже публикуется свод
ка о выполнении плана 
реализации продукции (в 
процентах к плану) про
мышленными предприятия
ми города и района (первая 
цифра — с начала года, 
вторая — за август).

ПО ГОРОДУ 
Хлебозавод 102,4 100,5
П тицеком бинат

102,3 105,9 
Типограф ия Nb 16

102,2 101,9 
Гормолзавод 101,7 100.0
О пы тно-эксперим ентальны й  
завод Ю М  100,0

КСМ-5 101,1 МОЛ
Х им ком б инат 100,7 100,1
Л есоперевалочный 
ком бинат 100,1 100.0

ПО РАЙОНУ 
Больш оаский винцех

132 Л  — 
Краснодонский  винцех

110,0 —  
Ремзавод 107,0 103.0
Завод Ж БИ 105,0 1 00 0
Рыбозавод 104.0 103.0
Винзавод 104.0 103,0
Р айпищ еком бинат

104.0 101 О
Ц им лянский  лесхоз

104.0 100 0 
М орозовский  винцех

103.0 — 
Ковровая ф абрика

102.0 102.0 
Типограф ия Nt 18

102.0 102.0 
Ц им лянская ГЭС

102.0 101.0 
Отделение «Сельхоз
техн ика»  102,0 100.0



ВСЕСОЮЗНОЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
ДОЯРКИ РАЙОНА

ВКЛЮ ЧИЛИСЬ В СОЦИ
АЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВ
НОВАНИЕ ЗА ЗООО-КИЛО- 
ГРАММ ОВЫ Е НАДОИ 
МОЛОКА НА Ф У Р А Ж 
НУЮ  КОРОВУ. СЕГОДНЯ 
СЛОВО '■ПЕРЕДОВИКАМ 
ПРОИЗВОДСТВА. ОНИ 
РАССКАЗЫ ВАЮ Т О ТОМ, 
К А К  РАБОТАЮТ, КА К  
ДОВИВАЮТСЯ ВЫСОКИХ 
ПОКАЗАТЕЛЕЙ.

СОРЕВНОВАНИЕ— СИЛА

V #  J  *  « Л Е Н И Н Е Ц »  •  20 се н тяб р я  _1 9 7 4 .р о д а «

• С о вет ует  сп ец и али ст

У Д  0 Б РЕ НИ Я 
И ОЗИМАЯ ПШЕНИЦА

В силу своих био.Югиче- ааннях содержание азота* 
скпх особенностей озимая айтратов в озп-
пшеннца способна давать мой пшеницей - осенью в 
более высокие уро- • - фазе -двух«тр_е?= листьев в

Соревнование — вели
кая  сила. Если человеку 
не безразлична его работа, 
соревнование заставляет 
искать новые пути к со
вершенствованию мастер
ства, к увеличению произ
водительности труда. И 
там, где гласность соревно 
ванпя на высоте, люди ра
ботают лучше. Потому, что 
видишь итоги работы под
руг, знаешь, ва  ноге надо 
ориентироваться.

Я  соревнуюсь с  А. В. 
Дудиной. Сейчас опереди
ла ее, надоила к  10 сен
тября по 2256 килограммов 
молока на каждую фураж 
ную корову. Теперь ори
ентируюсь на В. А. Баш а
рину, у  которой самый вы 
сокггй надой — 2333 кило
грамма. Стремлюсь ее обо
гнать.

Работаю дояркой 15 
я*г. И все равно присмат
риваюсь к  другим, стара
юсь превзойти достигну
тые результаты.

В прошлом году набра
ла группу первотелок и 
заняла третье место по кол

Ром ановский лесхоз
101,0 100,0 

Рыбхоз «Грачики»
100,0 —

Р айпром комбинат
•3 ,0  108,0

Большинство предприя
тий значительно увеличи
ло по сравнению с тем 
же периодом прошлого -го
да объем реализации 
продукции главнейших из
делий. Так, вывоз дров в 
Цимлянском лесхозе со
ставляет сенчао' 414 про
центов, а  вывоз деловой 
древесины в Романовском 
лесхозе—123. На 63 про
цента увеличилась выра
ботка электроэнергии. Б 
два с лишним раза воз
росла выработка масла ра
стительного, в полтора ра
за — безалкогольных на
питков. На 19 процентов 
увеличено производство 
сборного железобетона, на 
16 процентов — ковров я 
на 10 процентов — кир
пича. '

Но по отдельным ви
дам главнейших изде
лий промышленности 
производство несколько 
сокращено. Пищевой 
рыбопродукции, напри
мер, выпущено только 
96 процентов по срав- 
венню с прошлым го-

хозу в соревновании .сре
ди доярок. Зимой, когда 
растелившиеся коровы да
ют много молока, я  меся
ца три—четыре работаю 
без выходных, стараюсь на 
доить ею  как можно 
больше. Может быть, это 
и не рецепт для других. 
Но я  иначе работать не 
могу: терять продукцию, 
когда молоко идет обиль
но, не хочется.

В прошлом году от сво
их первотелок я  надоила 
по 2400 килограммов моло
ка. В этом году, уверена, 
надою больше. Потому что 
работаю над группой носто 
янно, Так,- например,. одна 
моя корова в прошлом го
ду давала не более пяти 
килограммов молока в 
день, а в этом году зимой 
удой достигал 20 килограм 
мов. Все коровы в моей 
группе на следующий год 
должны давать больше мо
лока. Потому, что это бу
дет лишь второй растел. А 
корова, как правило, при
бавляет молоко до ияти 
растелов.

дом, швейных изделий
— 90, кондитерских — 
76, муки — 94, марина
дов консервированных
— 88 процентов. 

Уровень производитель
ности труда работников 
промышленных предприя
тий и города, и района 
оказался несколько выше, 
чем предполагалось. Вось
мимесячный план по горо
ду, например, выполнен на 
101,9 процента. На лесо
перевалочном комбинате 
производительность труда 
с начала года составляет 

-105,2 процента к  плану, на
опытно-экспериментальном 
заводе — 103,1, на гормол- 
заводе — 102,1, птицеком
бинате — 102 процента.

Хуже показатели у 
строителей. В целом по 
городу план по генпод
ряду выполнен на S3.4, 
по строительству собст
венными силами — на 
80,5 процента. В общей 
сложноети с начала го
да недовыполнено стро- 
ителыю-монтажпых, ра
бот на 3 миллиона 300 
тысяч рублей.

Вот как выполнен вось
мимесячный план строи
тельными организациями 
Волгодонска (первая ц пф  
ра — по генподряду, вто-

Доярка — первый по
мощник техника-осемена
тора. Сейчас, например, 
из 27 коров в .моей груп
пе 21 стельная. Это наша 
общая заслуга.

Большое дело везде и 
во всем — строго соблю
дать дисциплину труда. Я, 
например, не оставляю 
свою группу во время раз 
доя. Что бы ни случилось, 
стараюсь сама прийти на 
ферму или же предупреж
даю об этом подменную 
доярку.

Думаю в завершающем 
году пятилетки достичь 
трехтысячного рубежа. Воз 
можности есть.

Руководителям хозяйств 
надо искать новые пути в 
организации соревнования, 
еще раз тщательно проду
мать меры поощрения. По 
тому, что человеку любо, 
когда труд его ценят и 
поощряют.

С. КОРЧЕНКО, 
доярка колхоза «Искра».

На снимке: С. Корченко.

Фото А. Бурдюгова.

рая — по строительству 
собственными силами). 
Р ем стройучасток

107,9 103,2
ПМК-13 107,5 105,5
СУ-31 105,9ч 89,4
ПМК-1044 105,5 100,1
Трест «Волгодонсивод- 
строй» 88,0 88,8
ПМК-16 69,8 69,8
Управление «В олгодонск, 
промстрой» 65,7 59,9
ВУМС -  121,8
СПМК-1053 -  109,1

До конца года остается 
более трех месяцев. Строи
тели обязаны использовать 
это время с наибольшей 
эффективностью. Правиль
но поступают те, кто уже 
сейчас готовится к работе 
в знмних условиях.

Долг партийных ор
ганизаций и руководи
телей строек заключа
ется в том, чтобы, не 
откладывая на завтра, 
начать мобилизацию 
всех сил н возможно
стей к предстоящей ра
боте. Все новостройки 
нужно подвести под 
крышу, уложить кроп
лю, остеклить окна, на
весить двери, подгото
вить отопительные си- 

■ «темы.
План строительства дол

жен быть выполнен.

Любимая
профессия

Залог успеха в работе— 
в любви к ней. Семнад- 
цатилетнеи девчонкой при 
Шла я  на ферму, н с тех 
пор вот уже 14 лет не из
меняю своей люби
мой профессии. Ни разу 
не ушла с фермы, не вы
доив тщательно коров.

Прежде, чем прикрепигь 
доильный аппарат, всегда, 
обмою корове вымя. Каж 
дую после дойки поддою,

23 коровы в моей груп
пе. Приняла я  ее в неваж 
ном состоянии. На первых 
порах и заработок состав
лял 60 ‘ рублей. Начала е 
того, что доила коров ру
ками, массировала вымя, 
выдаивала все молоко до 
капельки. Каждую корову 
содержала в чистоте.

Зимой особенно трудно. 
Дома меньше бываю, все 
время на ферме. Ведь у 
животных и аппетит луч
ше, когда они вычищены, 
выхолены. А поест корова 
хорошо — и молока от нее 
получишь больше.

Есть у меня корова, ко
торая раньше довлась в 
году месяца три. Но благо \ 
даря хорошему уходу, сво 
евременной дойке, кормле
нию, она стала одной из 
лучших коров в группе, 
— по 25—27 килограммов 
молока надапваю от нее.

Доброе слово хочется 
сказать о технике-осеме- 
наю ре нашей фермы Алек 
сандре Ивановне Нефедо
вой. Грамотный, знающий 
специалист. В успехе мо
ем, в успехе других доя
рок нашей фермы ей при
надлежит большое место.

В прошлом году я  надои 
ла 3060 килограммов моло 
ка от каждой фуражной 
коровы. Трехтысячный ру
беж для меня —■ не 
предел. За восемь Месяцев 
этого года я  надоила 2333 

. килограмма при обязатель 
стве на год 3150. Намет 
рена слово свое сдержать. 
Это будет моим вкладом 
б пятилетку;

В. СИВОЛОБОВА, 
доярка колхоза 

имени Ленина.

жаи, чем другие зерновые 
культуры. В условиях не 
достаточного увлажнения 
водный и пищевой режи
мы почвы являются глав
ными факторами, оиреде 
ляющпми величину и ка 
чеетво урожая.

В качестве основного 
удобрения под вспашку 
черного пара вносяi 
20—Щ тонн навоза. Фос
форные удобрения вносят- ' 
ся в завйсимости от обес 
печенности почв подвиж
ным фосфором по агрохч 
мическим картограммам. 
Фосфор необходим расте 
нпям озимой пшеницы на 
самых ранних этапах жп? 
ни—уж е в период прора 
стания семян. Он так же. 
как и другие элементы, 
влияет на ускорение г 
полноту всходов, на про 
хождение фазы кущения 
на скорость и мощное п 
развития корневой систе 
мы.

По многолетним данным, 
внесение фосфора с семе
нами в условиях наше*' 
зоны дает устойчивую при 
бавку урожая 1,1—1,’. 
центнера с гектара. К мо 
менту сева озимых на хо 
рошо удобренных , парах.-, 
даже в неблагоприятны! 
годы накапливается доста 
точное количество влаги г 
питательных веществ. Hi 
таких полях посеянная > 
оптимальные сроки ози
мая дает дружные всхо
ды, хорошо развивается с 
осени и переносит все не
благоприятные УСЛОВИЯ 31' 
моЬкп. .

В 19.74 году вами впер
вые в зоне была проведе 
на проверка эффективно 
сти весенней корневой 
подкормки озимой. Во 
всех опытах, заложенные 
в различных районах зо 
ны, получены высокие 
прибавки урожая. Поздние 
азотные подкормки ози
мой (в фазу выхода в 
трубку — колошение) ока 
зывают незначительное 
влияние ва повышение 
урожая, но зато увеличи
вают содержание белка в 
зерне на 1—2 процента, 
резко улучшают хлебопе
карные качества зерна. На 
паровых, удобренных по
лях, как правило, формиру 
ется зерно, соответствую
щее требованиям, предъяв 
ляемым к сильным пщени 
цам.

Основной фон осеннего 
и последующего развития 
растений озимой по бес- 
парью создают предщест- - 
веннпки. Запас влагп и пи 
тательных веществ здесь 
зависит от предшествую
щей культуры и атмосфер 
-ных осадков, выпадающих 
в период от уборки пред
шественника ■ до посева 
озимой, В наших исследо-

завнсимости от предшест
венников составл яло: по 
черному неудобренному 
пару—12—20 миллиграм
мов на один килограмм 
почвы, по удобренному 
навозом пару 50—70, ио 
ячменю — 3—10, по ку
курузе на силос—5—13, по 
гороху на зерно—7—15, ио 
озимой  после пара — 
Э—17, но многолетним 
гравам — 14—19.

Большое, значение имеет 
фименепие ..удобрений 
год зяблевую вспашку 
I редшес гвующей . культу

ры. -Это значительно улуч
шает пищевой режим гсоч- 
зьг как предшественника, 
гак и идущей ‘ по нему 
лзнмой пшеницы. В на
ших условиях внесение 20 
гонн навоза иод кукурузу 
за силос повысило содер
жание нитратного азота 
(о 13 миллиграммов на 
один килограмм почвы 
при содержании на не
удобренном фоне 5 милли
граммов на один кило* 
рамм. - г

В качестве ' основного 
.удобрения по не-паровым 
1 р едщ е с :ве  н ц и к а _ м п о д  
13имые необходимо вно- 
ить под основную обра
ботку суперфосфат в зава* 
имости от обеспеченности 
ю,чей ио агрохимическим 

.;.1ртограмма>Ц. , ''

Азот можно вносить 
как под основную- обработ 
.«у, так и ввиде подкормок.

lemin урожая -Зерна и 
улучшении его... качества 
trpawT 1 сроки цодкормкп. 

Необходимо отметить, что 
озимые по бёспарью уже 
з осенний период часто 
испытывают азощ ре голо
дание, поэтому цодкармли 
иать озимые нужно с осе
ни.

На почвах, слабо обес
печенных фосфором, внесе 
иие двух Центнеров на 
гектар суперфосфата под 
основную обработку и под 
кормка в размере одного 
центнера на гектар ам
миачной селитры весной 
обеспечивали прибавку 
урожая зерна озимой пшэ 
ннцы 3,2 центнера, на гек
тар, подкормка осенью на 
таком же фосфорном фоне 
— 2,8 центнера на гек
тар.

Поздние азотные под
кормки: озимых по непа
ровым предшественникам, 
как и паровым, на увели- 
чение урож ая оказывали 
незначительное ' влияние, 
но увеличивали содержа
ние белка и, улучшали хле 
бопеиарные качества пше
ницы. - J

М. КАРМАНЦЕВА. 
вав. аналитическим 

отделом 
Зерноградской ЗАЛ.

Редакции отвечают 'т— т

„Почему низка выработка?*
На опубликованную в газете «Ленинец^ крити

ческую статью «Почему низка выработка?»;' секре
тарь парткома мясосовхоза «Дубеицовский* М. Б . 
Гайчук сообщил, что статья обсуждалась на совеща
нии специалистов и руководителей производственных 
участов. - I

Рассмотрены пути возможного увеличения выра
ботки тракторов на вспашке аяби. Руководителям я  
специалистам предложено организовать работу на 
тракторах «К-700» в две смены.

большое значение ‘.в увели



Наш друг — природа
в ы п у с к  и

Б У Д Е Т  Ч И С Т Ы М  В О З Д У Х
Волгодонской химиче

ский комбинат с 1958 года 
является коллективным 
членом Всероссийского 
общества охраны природы. 
Общее количество членов 
в первичной организации 
— 1700 человек.

Коллектив комбината 
уделяет постоянное вни
мание охране окружающей 
среды, очистке водного и 
воздушного бассейнов. Для 
обезвреживания отходя
щих промышленных газов 
п ро и зводс тв а синтетиче
ских жирных кислот по
строены и пущены в эк
сплуатацию в 1967 году 
циклонные топки взамен 
устаревших контактных 
печей, в которых сгорают 
органические вещества. 
Эффективность работы 
циклонных топок • состав
ляет сейчас 98—99 про
центов, в то время как 
эффективность старых
контактных печей состав
ляла 35—45 процентов:*

Установка по очистке 
отработанных газов син
тетических м о ю щ и х 
средств очищает 00000 ку
бических метров про
мышленных выб' р о с о в 
в час и снижает содержа
ние пыли в отходящих 
газах перед их мокрой 
очисткой. Установка вклю 
чает в себя сухую очист
ку в циклонах и мокрую 
в скруббере: к этой уста
новке построена 95-метро
вая дымовая труба для 
рассеивания отработанных 
газов в верхних слоях а ь  
мосферы.

Огромным вкладом в 
дело охраны природы яв
ляется строительство очн- 

. стгтыт сооружений биоло
гической очистки мощно
стью 64 тысячи кубиче
ских метров очищенной 
воды в сутки. До 1907 года 
все сточные воды с комби
ната сбрасывались на поля 
фильтрации, а условно 
чистые воды—в речку Со- 
ленку.

С вводом в эксплуата
цию полного комплекса 
биологической очистки все 
промышленные и условно 
чистые воды комбината 
п бытовые стоки всего го
рода поступают на очист
ные сооружения. Очищен
ные стоки соответствуют 
санитарным нормам на 
сбросы их в водоем.

Проводится большая ра
бота по сокращению ко

личества промстоков, сбра
сываемых цехами в кис
лую канализацию. Сокра
щение промстоков дости
гается за счет , повторно!о 
использования вод в про
изводстве и за счет сокра
щения потребления техни
ческой воды. Так, за 1973— 
74 годы с внедрением це
лого ряда мероприятий по 
цехам количество' пром
стоков у м е н ь ш и с ь  с, 
8 тысяч кубических мет
ров в сутки до 4—5 тысяч. 
А количество органиче
ских загрязнений, поступа 
ющих на биологию, умень 
шилось на 18—20 тысяч в 
сутки.

На комбинате в янва
ре 1974 года был объ
явлен смотр-конкурс на 
лучший цех но охране 
природы. Цехами вы
полнены мероприятия, 
направленные на улуч
шение очистки сточных 
вод и воздушного бас
сейна, улучшена эффек 
тивиость работы очист
ных установок.

После подведения итогов 
смотра-конкурса комис
сия присудила премию в 
размере 500 рублей произ
водству СИ» К; вторую пре
мию — Ц еху биологиче
ской очистки (в размере 
250 рублей). Всего денеж
ными премиями награж
дено 50 человек. Среди 
н и х : В. Д, Капустин, В. А. 
Медянская. 3. В. Мол ос ко
па, С. В. Пшеничка, Г. С. 
Полякова, Л. Т. Самощея- 
ко, И. С. Кудряшов и д р у 
гие.

На комбинате посто
янно ведется, агитацион 
но-массовая работа за 
ленинское отношение к 
природе. Организованы 
посты охраны .приро
ды по цехам, созданы 
стенды и уголки при
роды в цехах и лабора 
ториях. Проводится по
стоянная работа по 
озеленению территории 
всего комбината и тер
риторий цехов. .

Так, высажено более 3000 
деревьев и кустарников, 
разбиты цветники; большие 
участки территории заса
жены зеленой многолет
ней травой.

Ведется шефская работа. 
Оказывается помощь шйо- 
лам и классам в проведе
нии «Дня птиц», «Дня цвг 
тов» и другие.

В цехах совместно с об
ществом «Знание» читают
ся лекции и проводятся 
беседы на тему: «Охрана

природы в свете реше
ний XXIV съезда КПСС».

Состояние охраны окру
жающей среды учитывает 
ся при подведении итогов 
соцсоревнования,, при этом 
пе'хи, имеющие наруше
ния но нормам очистки, 
исключаются.

В соответствии с Поста
новлением ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР по 
вопросам охраны природы 
ц рациональному исполь
зованию природных ресур
сов на Волгодонском хи
мическом комбинате разра 
ботаны и утверждены 
Главминнефтехимпро м о м: 
СССР мероприятия, на
правленные на строитель
ство водоохранных объек
тов на 1975—1979 годы. 
Общая ориентировочная 
сумма капиталовложений 
составит 6.2 миллиона руб
лей и 4,5 миллиона рублей 
— для газоочистных уста
новок. К 1979 году на 
комбинате должно быть 
закончено строительство 
ряда водоохранных объек
тов.

Например, создание 
пруда-усреднителя даст 
возможность стабилизи
ровать процесс биоло
гической очистки сточ
ных вод, повысить эф
фективность очистки. 
Ввод в эксплуатацию 
в 1977 году цеха по 
утилизации сульфатных 
вод СЖК ликвидирует 
существующие сульфат
ные карты и загазован
ность в районе полей 
фильтрации и города.

Строительство неха по 
получению 70-процентяою 
концентрата низкомолеку
лярных кислот позволит 
утилизировать ценный про
дукт из сточных вод и 
уменьшить количество за
грязнений. поступающих с 
промстоками на очистные 
сооружения биологической 
очистки.

Намечена реконструк-, 
цпя газоочистных соору
жений с установкой двух 
котлов-утилизаторов смет
ной стоимостью 4,5 мил
лиона рублей .

С внедрением всех этих 
мероприятий на комбина
те решится проблема пол
ной очистки промстоков и 
газовых выбросов.

Л. ЮРЬЕВА, 
председатель первичной 

организации общества 
охраны природы 

химкомбината.

На вечерней зорьке.

Фотоэтюд 
.4. Б у  со югова.

«ДОСТИЖ ЕНИЯ Н АУЧН О -ТЕХН ИЧЕСКО Й  РЕВОЛЮ ЦИИ ' и  М О Щ Н А Я  БА ЗА  Н А 
Ш ЕЙ ИНДУСТРИИ ПО ЗВО ЛЯЮ Т В УСЛОВИЯХ С О Ц И А Л И С ТИ ЧЕ С КО ГО  ХОЗЯЙСТВО
ВАНИЯ Р А З У М Н О  ПОЛЬЗОВАТЬСЯ ВСЕМИ ПРИРО ДНЫ М И БОГАТСТВАМ И, УСПЕШ Н О  
РЕШАТЬ ИСТОРИЧЕСКИ В А Ж Н У Ю  З А Д А Ч У — НЕЙТРАЛИЗОВАТЬ ВРЕДНЫЕ ДЛЯ ПРИ
РОДЫ  И ЧЕЛОВЕКА ПОБОЧНЫ Е ЯВЛЕНИЯ ХОЗЯЙСТВЕННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ».

(Из Постановления Верховного Совета СССР «О мерах по дальнейшему 
улучшению охраны природы и рациональному использованию природных ре
сурсов» от 20 сентября 1972 года).

П Р А З Д Н И К  
0 X 0 ТЫ
К нему члены Волго

донского общества охот 
пиков и рыболовов го
товились давно. Они 
приобретали путевки н 
охотничьи хозяйства 
Дубовского. Мартынов
ского и Цимлянского 
районов, а также в 
спои угодья.

Правление общества 
накануне открытия охо 
ты провело инструктив
ное совещание с пред
седателями первичных 
охотколлектнвов и £ об 
ществениыми инспекто
рами. Были обсуждены 
меры безопасности на 
охоте, размещение охот 
ников в угодьях, а так
же вопросы борьбы с 
нарушителями правил 
охоты.

Открытие сезона про
шло хорошо. Оно стало 
настоящим спортивным 
праздником.

Так. например, в 
охотколлективе Волго
донского автотранспорт 
ного хозяйства (предсе
датель П. М. Катуилн) 
из фонда профсоюзного 
комитета были выделе
ны средства на преми- 

1 рование стрелков, при
нимавших участие в со 
ревнованиях п выпол
нивших раньше всех 
яопчы отстрела.

Охотники хорошо от
дохнули в первый день 
сеаона: большинство из 
япх вернулось домой е 
трофеями.

Г. ГРИЦЕНКО, ; 
председатель 

правления 
Волгодонского 

общества охотников 
п рыболовов.

ЗАВОД
Продукция Цимлян

ского завода игристых 
вин известна далеко за 
пределами нашей рес
публики. Но наш завод 
известен и тем, что его 
территория стараниями 
членов Всероссийского 
общества охраны приро 
ды превращена в на
стоящий сад.

Между членами об
щества развернулось со 
ревнованне в честь 50- 
летия Всесоюзного об
щества охраны приро
ды. Один из пунктов со 
ревнования относится к 
благоустройству терри
тории завода. Здесь 
членами общества сде
лано очень много: вес
ною этого года высаже
но 1570 декоративных 
деревьев (из них 350 
акаций, 100 каштанов).

Свыше 2000 кустар
ников зазеленело' в 
заводском парке, разби 
том на площади 4,2 
гектара. Здесь, на газо 
нах, высадили много 
цветов.

В целях предохране
ния от эрозии прибреж
ного участка, прилегаю 
щего к Цимлянскому 
водохранилищу, высаже 
но более 10 тысяч де
ревьев.

Широко поставлена

на заводе пропаганда 
природоо х р а н н ых 
мероприятий. Свыше 50 
лекций прочитали чле
ны общества на встре
чах с тружениками за
вода.

Большие планы у лю
бителей природы и на 
1975 год. Предусмотре 
но увеличить площадь 
под газоны еще на 1500 
квадратных метров, со
здать во всех цехах 
первичные организации 
Всероссийского обще
ства охраны природы и 
охватить членством - 50 
процентов всех работа
ющих на заводе.

Всю эту большую ра
боту нам помогают про
водить наши помощни
ки—общественные ин
спекторы по охране 
природы П. П. Куче- 
ровский, Н. С. Интюк, 
Ю. Ф. Шалагина и дру 
гие, которые свою лю
бовь к родному краю 
умело передают дру
гим. j

Ю. Д А Н И Л О В , 
п р едседатель  

первичной  
организации ВО О П  

Ц имлянского  
винзавода.

Зам. редактора И. ДЕДОВ.

Ц в е т о в о д ы
Не раз я был сви

детелем того, как про 
хожие останавлива
лись возле дворов по 
улице Маяковского 
в городе Цимлянске 
и любовались цвета
ми. пышно растущи
ми здесь..

Розы. георгины, 
гладиолусы, флоксы

самых разнообразных 
расцветок и оттенков 
зачаровывают взгляд, 
заставляют замед
лить шаг. а то и оста 
новиться.

Выращивают эти 
цветы люди, разные 
по возрасту, гю роду 
занятий. Учительни- 
це-пенснонерке Л. А.

. Лейко 72 года. Она 
не только цветы вы
ращивает, но и посто 
янно поддерживает 
во дворе и возле 

него образцовый по
рядок. Страстными 
цветоводами зареко
мендовали себя рабо
чая РСУ Е. Ф. Пав
лова, рабочая элект
росети Н. И. Ивано- 

: ва, многодетные ма 
тери А. Литвинова и

Р. М. Киселева, пен
сионерка 3. К. Бес- 
корсова и другие.

Эти люди глубоко 
чувствуют красоту 
природы и по мере 
своих сил стремятся 
сделать родной город 
более красивым.

Е. Х Л Ы С Т У Н , 
председатель  

уличного комитета.

Цимлянский спортивно
технический клуб ДОСААФ

ОБЪЯВЛЯЕТ
НАБОР
на вечерние курсы по 

подготовке шоферов-люби- 
телей и мотоциклистов.

Начало занятпй 27 сен
тября в 18 часов.

Обращаться в райком 
ДОСААФ, г. Цимлянск, 
пер. Газетный, 32.

22 сентября в 10 часов 
состоится 

ОБЩЕЕ 
СОБРАНИЕ
членов кооператива авто 

мойилистов № 3. Повестка 
дня: довыборы членов
правления. Членов коопе
ратива просим прибыть на 
собрание в указанный 
срок.

Правление кооператива.

НАШ АДРЕС: 347340, г. Волгодонск, ул. Совет
ская, 32-34, редакция газеты «Ленинец».
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